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COMUNICADO

Mons. Leopoldo González González 
Arzobispo de Acapulco

VIVA MÉXICO EN CADA UNO DE SUS CIUDADANOSVIVA MÉXICO EN CADA UNO DE SUS CIUDADANOS

+ La celebración del Mes de la Patria es una verdadera 
fiesta. El amor a la Patria es muy entrañable, porque 
es el amor a la obra de nuestros padres. Admiramos 
y agradecemos a todas aquellas personas que se 
han empeñado en construir mejores condiciones de 
vida para quienes aquí vivimos. Entre esas personas 
destacan nuestros Héroes 
Patrios, cuyos nombres 
y hazañas han quedado 
grabados en nuestra 
memoria; pero también 
ocupan un lugar muy 
importante nuestros padres, 
abuelos y bisabuelos… que 
con el cuidado de la familia, 
su trabajo honrado y su 
servicio en la sociedad han 
construido el bien común del 
que ahora participamos. 

+ Estas celebraciones nos 
hacen ver que una Nación, 
cualquiera que ella sea, 
nunca es un proyecto completamente terminado, 
mucho menos una realización perfecta. Los ideales 
de libertad, justicia e igualdad, por los que lucharon 
nuestros antepasados, nos siguen interpelando. Una 
condición indispensable para aspirar a la madurez y 
al progreso, es saber valorar los logros, asumir los 
errores, discernirlos y transformarlos en sabiduría 

y oportunidades. Sólo así podemos avanzar en el 
desarrollo de nuestra Patria. A esto nos ayude la 
celebración de nuestro Mes Patrio. 

+ “El verdadero desarrollo, nos decía el Papa 
San Paulo VI, incluye que los pueblos salgan del 

hambre, de la miseria, de las 
enfermedades endémicas 
y del analfabetismo; ha de 
abarcar todas las dimensiones 
del hombre y llegar a todo 
hombre, sin excluir a nadie”. 
Miren como ese es el México 
que todos queremos: “un 
México en el que todos sus 
habitantes tengan acceso 
equitativo a los bienes de 
la tierra, que promueva la 
superación y crecimiento 
de todos en la justicia y 
la solidaridad. Un México 
que crezca en su cultura y 
preparación con una mayor 

conciencia de su dignidad y mejores elementos para 
su desarrollo, con educación integral y de calidad 
para todos. Un México que viva reconciliado: mayor 
armonía e integración en sus componentes sociales 
y con sus diferentes orientaciones políticas, pero 
unificado en el bien común y en el respeto de unos y 
otros”. (Don Rogelio Cabrera)
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+ Este anhelo de una Patria mejor se ha de 
convertir en esfuerzo por construirla. En las 
manos de cada uno hay una tarea por realizar 
para lograrlo. Como personas, liberemos 
nuestra mente y nuestro corazón “de todo 
aquello que lleve al odio, a la venganza, 
a la ambición, a la violencia y al daño de 
nuestra propia dignidad humana. Liberarnos 
personalmente de esos males fortalecerá 
los valores de nuestras familias: el respeto, 
la comprensión, la unidad y la colaboración 
solidaria. Si fundamentamos la auténtica 
libertad humana en la verdad y en el amor, 
no sólo las familias, sino las estructuras sociales 
serán espacios transformadores ante los males que 
nos aquejan. Nuestra Patria será el amplio espacio 
de respeto a la vida, de reconciliación, de unidad, de 
justo desarrollo y de superación en el bien común”. 
Así desde nuestro actuar de cada día, decidido en 
base a la asimilación de estos valores auténticos, 
nos convertimos en artesanos de paz, nadie tiene 
por qué temer un mal de nosotros. Educar en esos 
valores y ayudar a que se conviertan en modos de 
actuar, es responsabilidad de todos. 

+ También las Instituciones tienen su tarea por 
realizar para garantizar la seguridad y la paz: el estado 
de derecho es indispensable. Es necesario mejorar 

la estrategia en el cuidado de la sociedad. Nos lo 
hacen ver los hechos violentos que conocemos en las 
noticias. No basta la presencia de más soldados y más 
guardias: no pueden estar en todas partes y quien 
tiene la intención de dañar busca el momento en que 
no están. La gravísima impunidad en la que permanece 
la inmensa mayoría de los delitos cometidos, para 
nada ayuda a fortalecer en las personas la decisión 
de no hacer mal. Nuestros padres no andaban con 
nosotros en todas partes, pero bien sabíamos que si 
actuábamos mal, ellos se enterarían y nos pedirían 
cuentas. Proteger a la sociedad de quien la daña con 
crímenes y delitos es deber irrenunciable de quien, 
por su cargo de autoridad, tiene la obligación de 
cuidar de ella. Quien ha cometido crimen o delito, 
conforme a derecho, ha de recibir la oportunidad 
de recapacitar, cambiar de conducta, resarcir en la 
medida de lo posible el mal causado y luego volver a 
la sociedad como la bendición que Dios hizo de cada 
persona humana al crearla. 

+ El 22 de Junio de 1810 el cabildo de Valladolid, 
hoy Morelia, por vivir sede vacante la diócesis de 
Michoacán, envió una circular que debía ser leída 
en todas las parroquias del obispado, con la petición 
a los párrocos de que la hicieran comprender a los 
fieles. Esta circular fue la leída y explicada por el Sr. 
Cura Don Miguel Hidalgo en Dolores, por el Sr. Cura 
Don José María Morelos en Carácuaro y Nocupétaro, 
por el Padre Guadalupe Salto en Teremendo, y tiene 
gran actualidad en algunas de sus partes: “La Patria se 
funda sobre el patriotismo. Sólo este apoyo es firme. 
Y el patriotismo consiste en el sacrificio de nuestros 
intereses particulares y de nuestras pasiones, porque 
la gloria y la felicidad de una nación es incompatible 
con el egoísmo e inercia de sus hijos. En fin, la presente 
generación va a decidir la suerte de las generaciones 
futuras”. 
Que ¡Viva México! depende de todos.  
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Pbro. Lic. Martín García Rosales

JESÚS ANUNCIA SU PASIÓN
Jr 20,7-9; Sal 62; Rom 12,1-2; Mt 16,21-27

XXII DOMINGO ORDINARIO

Según los evangelios sinópticos, Jesús habla tres 
veces del anuncio de su pasión a sus discípulos. 
Ahora Mateo nos presenta el primer anuncio de 
la pasión. Además, con este texto se abre en el 
escrito evangélico una nueva enseñanza de Jesús a 
sus discípulos, empieza a mostrarle que su camino 
hacia la resurrección pasa por el dolor y la muerte, 
catequesis que los discípulos se les dificultará 
comprender. Les hace ver las actitudes que deben 
tomar para recorrer juntos este mismo camino.

El texto dice que “desde entonces comenzó Jesús a 
manifestar a sus discípulos” (v. 21), esto indica que 
hay un corte temporal en el evangelio y que empieza 
una nueva etapa de la redacción, que será iluminada 
por el dolor, la muerte, la entrega y la resurrección. 
Jesús empieza a revelar a los discípulos el misterio 
pascual magistralmente sintetizado con tres verbos: 
pásjo-padecer, apokteíno-ser ejecutado y egeíro-
resucitar. El autor bíblico nos presenta a Jesús como 
un sujeto activo y pasivo a la vez, pasivo porque 
serán los ancianos, los jefes de los sacerdotes y los 

maestros de la ley los que le darán muerte; y activo, 
porque es él quien decide subir a Jerusalén, aun 
sabiendo que le espera la muerte. El subir de Jesús 
a Jerusalén el autor lo antecede con el verbo deí que 
se traduce como “es necesario”, entonces este verbo 
indica una especie de necesidad para Jesús de que se 
cumpla el proyecto de Dios.

Ante estas palabras Pedro tiene una reacción distinta 
a la perícopa anterior (16,16), ahora él intenta 
disuadir a Jesús de esa idea que les ha dicho, “Dios 
no lo quiera, Señor; no te ocurrirá eso” (v. 22). 
Desconocemos porqué su reacción así. El texto no 
da explicación alguna, con ello nos da la libertad de 
expresar: si es por amistad, para que Jesús no sufra; 
si es poque se le cae su idea de mesianismo, o porque 
también ellos como discípulos correrán la misma 
suerte. Mateo coloca en contraste la reacción de la 
confesión y esta reacción, probablemente Pedro no 
tiene en mente un final como el que ahora se acaba 
de revelar. 
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Parece dura la reacción de Jesús, “colócate detrás 
de mí, Satanás” (v. 23a), se asemeja mucho a la 
de las tentaciones (Mt 4,10), además le dice “eres 
para mí un obstáculo” (v. 23b), otros prefieren 
traducir “un escándalo”, que equivale a afirmar 
que lo está induciendo a pecar como el diablo. Pero 
podemos suavizar un poco la reacción de Jesús, 
al decirle que se coloque detrás de él, le indica la 
característica propia del discipulado, además le 
recuerda su vocación, y la actitud de Pedro había 
sido ponerse delante de él para reprenderlo, sin 
embargo, debe volver a su posición primera. La 
expresión “porque no piensas como Dios, sino como 
los hombres” (v. 23c), se pone en contraste con la 
expresión anterior, “porque eso no te lo ha revelado 
ningún mortal, sino mi Padre que está en los cielos” 
(16,17). Dice el profeta Isaías: “Porque mis planes 
no son sus planes, ni sus caminos son mis caminos. 
Oráculo del Señor. Tan lejos como está el cielo de la 
tierra, así mis caminos de ustedes, y mis planes de 
sus planes” (55,8-9). Cuando el pensar del hombre 
no está tocado por la revelación de Dios, se queda 
estancado en la mera lógica humana.

Ahora Jesús se dirige a sus discípulos dándoles las 
instrucciones propias del seguimiento. Si alguien 
quiere venir detrás de él, debe renunciar a sí 
mismo, con ello refuerza la exigencia a Pedro de 

ponerse detrás de él y no delante. La opción por 
el reino supone la muerte. Cuando la vida es un 
valor fundamental no es un valor absoluto, por 
eso el criterio no es salvar la vida sino la fidelidad 
a los principios del reino. En la época profética 
la vocación está unida a persecuciones y atropellos 
(Jr 1,4-19).

Nunca nos olvidemos de que somos discípulos, 
siempre detrás del Maestro aprendiendo de su 
escuela para fortalecer nuestro seguimiento y así 
convertirnos en testigos de la resurrección. Estamos 
llamados a ser puentes de la Palabra no obstáculos. 
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Pbro. Dr. Jorge Amando Vázquez Rodríguez
Diócesis de Chilpancingo-Chilapa

PARAISOS IRREALESPARAISOS IRREALES
El concepto es de Frankl y se refiere a los tóxico-
dependientes y estos crean los que también podemos 
llamar paraísos artificiales.

El abuso de las sustancias y no tan sólo de ellas es cada 
vez más frecuente en medio de  nuestras sociedades y 
ya casi no nos parece extraño que muchos defiendan 
incluso desde las leyes no tan sólo en las calles, su 
consumo, con el argumento de su uso recreativo, 
que la ciencia ha demostrado que no puede haber 
uso recreativo de estas sustancias. Desde hace años 
se sabe que las drogas blandas favorecen el uso de 
otras más peligrosas. “También hay investigaciones 
científicas que demuestran, por ejemplo, que el 
cannabis (marihuana) podría inducir cambios a 
nivel neuronal, en el cerebro de los adolescentes, 
haciéndoles más fácilmente adictos a sustancias como 
la cocaína”. (Wenceslao VIAL, Madurez psicológica y 
espiritual, PALABRA, Madrid 2019, p.219).

Si queremos ahondar en el tema del que casi nadie 
quiere hablar por sus fuertes connotaciones en la 
delincuencia organizada que maneja una cultura de 
muerte, ha dejado de lado un aspecto crucial que es 
precisamente lo relacionado con la crisis de valores 
de la sociedad y de la cultura. 

Si hablamos de valores éstos precisamente son 
inexistentes a nivel oficial, no forman parte del 
lenguaje común no has logrado permear en los 

aspectos básicos como es la familia, la educación, la 
religión, la calle, la lectura, etc., pueden estar en el 
discurso pero no en la práctica. 

Con respecto a la cultura tampoco hay algo como tal, ni 
el arte, música, literatura, medios de comunicación, y 
no digamos nada en las redes sociales, los campeones 
en esos lugares, no creo exagerar reina el caos, la 
grosería, insulto, “denuncia ciudadana”, descortesía, 
y un muy largo etcétera. 

Pero aparte también Vial señala otros aspectos: el 
activismo, la competición exagerada y la superficialidad 
en las relaciones interpersonales.
 
   DEPENDENCIA DE INTERNET

Vial en la obra que comentamos nos recuerda que 
el internet nació al final de los años sesenta como 
un instrumento de transmisión de datos entre 
ordenadores, pero se ha transformado en una “red 
de personas” (Op. cit., p.220)

Sin tener todavía claro que es lo que hace adictivo el 
uso del internet parece ser que ese afán tan humano de 
buscar reconocimiento, estar siempre comunicados, 
la fascinación por las imágenes, el acceso ilimitado a 
todo tipo de información, violencia morbosa, aparte 
del anonimato que procura sería muy importante 
tener en cuenta que lleva el exceso de su uso a esta 
adicción patológica: 

“Fue propuesta como enfermedad por primera vez en 
1995. Son personas que no consiguen desconectarse 
de internet y llevan una vida absolutamente 
dependiente de la web, que compromete sus 
relaciones sociales. Experimentan un cambio en su 
estilo de vida que le lleva a pasar días enteros ante 
la computadora, disminuyendo su actividad física, 
descuidando la familia, los amigos, el trabajo y otras 
obligaciones. Subjetivamente se sienten incapaces de 
controlar el uso personal de internet, al que acuden 
para huir de los problemas o aliviar la ansiedad. Entre 
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las causas de fondo se encuentra la disminución de la 
responsabilidad personal debida al anonimato”. (D.J. 
KUSS, M.D. GRIFFITHS, citado en Wenceslao VIAL, 
Madurez psicológica y espiritual, PALABRA, Madrid 
2019, p.221)

En esta cita extensa maneja varios aspectos que 
requieren nuestra consideración y reflexión: 
comprometer las relaciones sociales, disminución de 
la actividad física, que obviamente se ve reflejada en el 
aumento de peso, comprometiendo de paso su aspecto 
físico; descuido de la familia: si es madre de familia 
descuidando los quehaceres normales: comidas para 
la familia, aseo de ropa, limpieza y orden en el hogar, 
que aunque son quehaceres compartidos por toda la 
familia, se notará un desorden por todos lados; huir 
de los problemas conectado indiscriminadamente a la 
web, probablemente el beneficio es tener un amplio 
conocimiento de miles de temas y formas de hacer 
miles de cosas pero, ausente de su propio hogar, por 
supuesto que la parte masculina de parte del padre 
con las consecuentes responsabilidades ausentes. 

  CONTENIDOS BUSCADOS EN LA WEB

En el campo psiquiátrico las consecuencias son difíciles 
pues se puede caer en una adicción por la búsqueda 
de contenidos sexuales: 

“Buscar continuamente contenido sexual, que se 
desplaza también a los celulares, usar la red como 
medio de excitación, experimentando luego un 
sentimiento de culpa; Compulsive on line gambling o 
acceder de modo compulsivo desde casa a sitios de 
juegos de azar, o aplicaciones de citas o amistades 
afectivas, que se quedan en los límites de la red, con el 
fin de mantener una imagen de sí idealizada o que más 
le satisface; así como Information overload Addiction, 
que se manifiesta en la búsqueda exagerada y repetida 
de informaciones, con la ansiedad de estar siempre al 
día” (Ibídem, p.222).

Todos conocemos a personas que se encuentran en 
estas situaciones aunque todos pensamos que ya 

es un estilo de vida, y no nos damos cuenta de las 
afectaciones humanas que sería lo más grave, pasando 
por comprometer gravemente la economía familiar. 

He conocido varios casos de feligreses que me han 
manifestado su preocupación por sus hijos o familiares 
cercanos que están viviendo este Calvario. 

Recuerdo el caso de una joven que se enganchó 
con una página donde le hacías creer que era un 
empresario y que le iban a entrenar para lograr una 
inmensa fortuna: así, el joven, ya no frecuenta a su 
familia, no hace ninguna interacción humana y hasta 
para conectarse a la página tiene que hacerlo con traje 
y corbata y maletín. Ha invertido dinero, en este caso, 
en dólares para que experimente en carne propia las 
ganancias, pero obviamente nunca le han dado nada 
de ellas, porque todo es un timo.
 
Para mí esto es inconcebible puesto que los padres no 
lo orientan, sino por el contrario “apoyan” a su hijo 
dándole el dinero que les pide.

Los casos se podrían multiplicar pero solo pretendo 
que tomemos conciencia que estos “paraísos 
irreales” son más frecuentes de lo que pensamos y los 
tendremos tal vez en nuestra propia casa. 
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EL PAPA FRANCISCO EN MONGOLIA: EL PAPA FRANCISCO EN MONGOLIA: 
EVANGELIZAR A TRAVÉS DE LA CULTURAEVANGELIZAR A TRAVÉS DE LA CULTURA

El Papa Francisco ha iniciado su 43 viaje apostólico a 
Mongolia, donde se encontrará con sus hermanos, con 
esta pequeña Iglesia en esa tierra de misión, donde 
desde 1992 la Iglesia ha sido “readmitida” e “invitada 
a una presencia”, revigorizada en los últimos treinta 
años por la gran labor de los misioneros. La labor de 
los misioneros: silenciosa y fecunda.

Una labor misionera, especialmente 
la de los Misioneros de la Consolata, 
congregación a la que pertenece el 
primer y único cardenal de Mongolia, 
Giorgio Marengo, Prefecto Apostólico de 
Ulán Bator. Una labor misionera, donde 
todos juntos, distintas congregaciones, 
trabajan en silencio, realizando una labor 
concentrada en proyectos de promoción 
humana y diálogo interreligioso. 

“Los misioneros experimentan juntos, 
caminan junto a las otras religiones, 
en un diálogo fecundo, pacífico. La de 
ellos es una labor silenciosa y fecunda, 

muchos de ellos, dando su vida por 
el Evangelio, con paciencia, tocando 
con timidez a los corazones del pueblo 
mongol, entrando en sus corazones por 
medio de su cultura”, así se refería el 
Cardenal Marengo hablando sobre la 
evangelización que se lleva a cabo en el 
país desde hace 31 años.

El Papa Francisco llegó el 1 de septiembre 
a Ulan Bator, pero iniciará la visita 
pastoral y de Estado, el sábado 2. El 
domingo pasado, al saludar a los fieles 
y peregrinos reunidos en la Plaza de San 

Pedro y tras el rezo del Ángelus dominical, el Papa 
habló de su viaje al país asiático como una “visita 
muy deseada”, donde podrá “abrazar a una Iglesia 
pequeña en número, pero viva en la fe y grande en 
la caridad” y para encontrarse con “un pueblo noble, 
sabio y de gran tradición religiosa que tendrá el honor 
de conocer especialmente”. 
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Difundiendo la Palabra de Dios Difundiendo la Palabra de Dios 
con Alegría y Compromisocon Alegría y Compromiso

Culminación del Verano del Diplomado en Comunicación para Agentes Parroquiales en Acapulco
Por: Isabel Muñoz

Acapulco Guerrero, 31 de agosto 2023.- Con alegría y entusiasmo, 
el verano del Diplomado en Comunicación para Agentes 
Parroquiales llegó a su conclusión durante el mes de agosto en las 
instalaciones de la Universidad Interamericana para el Desarrollo 
(UNID) en Acapulco. 

Este evento marcó el inicio de una nueva generación de agentes 
en formación y el orgulloso cierre de la segunda generación que 
completó su preparación. 

En un acto que combinó formación, humana, académica, espiritual 
y pastoral, los asistentes fortalecieron su capacidad para llevar la 
palabra de Dios de manera efectiva y entusiasta a sus respectivas 
parroquias.

La Emoción del Fin de un Ciclo y el Comienzo de Otro.

La primera generación de agentes en formación vivió emocionantes 
momentos mientras comenzaban su camino en este diplomado. 

Durante cuatro semanas, se sumergieron en un profundo 
aprendizaje que abarcó temas académicos, espirituales y 
pastorales, guiados por un grupo de experimentados facilitadores 
y líderes religiosos. Cada día representaba un paso más hacia su 
misión de comunicar el evangelio con autenticidad y eficacia.

Por otro lado, la segunda generación, que había estado en 
formación durante algún tiempo, llegó al final de su viaje en 
este verano. Habían demostrado su compromiso y dedicación, y 
ahora están listos para asumir un papel aún más activo en sus 
parroquias, inspirando a otros a través de la palabra de Dios.

Mónica Martínez Landeta de la Parroquia del Perpetuo 
Socorro, Col. Zapata, en su exposición de Proyecto Final.

Maestra Isabel Muñoz, como moderadora 
en la Expo-Proyectos

Clase Virtual con el Lic. Osvaldo Moreno. 
Universidad Anahuac del Norte, en la Conferencia: 

Comunicación Humana y Pastoral.
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Difundiendo la Palabra de Dios con Alegría y Compromiso.

El punto culminante de esta celebración fue una exposición de los 
trabajos realizados durante el verano. 

Los asistentes compartieron sus proyectos y reflexiones, 
demostrando cómo habían integrado la formación recibida en su 
labor pastoral. 

Cada exhibición era un testimonio del compromiso de estos 
agentes en formación para servir a la comunidad y difundir la 
palabra de Dios.

La celebración eucarística que siguió fue un momento de profunda 
espiritualidad, presidida por Mons. Leopoldo González González. 

En su homilía, animó a los asistentes a seguir el ejemplo de Jesucristo 
al comunicar la fe de manera sencilla y eficaz, recordando las 
parábolas que el Salvador utilizó para transmitir sus enseñanzas. 
Fue un llamado a la acción, a continuar con la tarea de difundir el 
evangelio en sus comunidades con alegría y convicción.

Después de la misa, se entregaron merecidos reconocimientos a 
quienes completaron su primer verano y diplomas a las egresadas 
de la segunda generación del diplomado. 

Para poner un dulce broche a esta jornada, se llevó a cabo una 
amena convivencia. Los alimentos compartidos por los alumnos 
fueron una muestra de la comunión y el espíritu de colaboración 
que habían cultivado durante el verano. Las risas y anécdotas 
compartidas fueron un reflejo de las experiencias compartidas y el 
compañerismo que se había forjado.

En cada paso del camino, estos agentes demostraron su 
dedicación a difundir la palabra de Dios de manera auténtica y 
eficaz en sus parroquias, fortaleciendo así la dimensión DIFOCOS 
(Dimensión de Formación en Comunicación Social) de la Arquidiócesis                 
de Acapulco. 

Exposición Fotográfica de los alumnos de primer nivel.

Misa de Clausura en la UNID, presidida por Mons. Leopoldo 
González y concelebrada por el P. Víctor Jesús Núñez 

Radilla, Director de DIFOCOS, y el P. Ángel Valente Vital de 
la Parroquia de Xaltianguis, Gro.zz

Equipo EPACOS (Equipo Parroquial en Pastoral de 
Comunicación Social), de la Sagrada Familia de Acapulco, 

posa para la cámara de Mar Adentro.

Luis Carrera Cerón y su esposa Edilia García Coro (de 
Sagrario Catedral), Gloria Villanueva García y Ma. Del 

Carmen Rodríguez Castillo (Nueva Catedral de Cristo Rey), 
alumnos del primer módulo 

en la Expo-Proyectos en la UNID.
Felicidades a la generación Verano 2023. 

¡Los esperamos en verano 2024!
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SEPTIEMBRE, MES DE LA BIBLIASEPTIEMBRE, MES DE LA BIBLIA
Karina Martínez Arcos
EPACOS

Acapulco, Gro. a 2 de septiembre de 2023. En la Iglesia 
Católica, dedicamos el mes de septiembre a la Biblia, a la 
Palabra de Dios, por este motivo, publicaremos 4 entregas 
respecto del tema, esperando que sea de gran utilidad 
para el lector.

   INTERPRETACIÓN DE LA BIBLIA

1. INTRODUCCIÓN
2. ALGUNOS TÉRMINOS PRECISOS
3. PRINCIPIOS HUMANOS DE INTERPRETACIÓN
4. PRINCIPIOS SOBRENATURALES DE INTERPRETACIÓN
5. SENTIDOS DE LA SAGRADA ESCRITURA.

   1. INTRODUCCIÓN.

Hay una diferencia básica entre los católicos y los 
protestantes. La Iglesia Católica interpreta la Sagrada 
Escritura siguiendo las normativas del Magisterio de la 
Iglesia. Los protestantes 
siguen el criterio de Lutero 
de la libre interpretación.

Es importante destacar que 
Lutero propuso el principio 
de que cada uno podía 
interpretar libremente la 
Biblia porque había roto 
con la autoridad del Papa. 
Y, como él no tenía ninguna 
autoridad para afirmar que 
cada uno podía interpretar 
según su criterio la palabra 
de Dios, repitió mil veces 
que el cristiano debía regirse 
por el principio de la «sola 
escritura». Pero hay un dato básico: la Biblia nunca dice 
que hay que seguir sólo a la Escritura.

Algunas sectas, siguiendo a Lutero, afirman que Joel 2,11 
dice «Yo suscitaré profetas entre vuestros hijos» para 
afirmar que todos podemos ser profetas y, por lo tanto, 
que todos podemos interpretar la Escritura sin depender 
del Magisterio. Y otros se apoyan en el texto de (2 Tim 
3.16) que dice: “toda escritura es inspirado por Dios y 
para enseñar” y, de ahí, concluir que la Biblia aconsejo 
seguir solo lo Escritura. Pero todos los excesos en la 
interpretación de la Biblia nacen cuando seguimos sólo 
nuestro raciocinio, cuando nos guiamos por prejuicios o 
cuando nos falta fe. El resultado es que se desconocen o 
se aplican mal los principios de interpretación serios y bien 
fundamentados para la explicación de los textos bíblicos.

Dios habla al hombre por la Biblia. Y lo hace a la manera 
de los hombres. Para interpretarla bien, es preciso fijarnos 
en los modos humanos de transmitir el mensaje, que los 
autores humanos utilizaron para comunicarnos lo que 
Dios quiso manifestarnos. Necesitamos, pues, tener unos 
buenos principios de interpretación bíblica.

2. ALGUNOS TÉRMINOS PRECISOS

Vamos a poner primera las bases del edificio. Vamos a 
explicar el significado de algunos términos comunes en el 
estudio de la Sagrada Escritura. Nos ayudará a comprender 
mejor las notas de pie de página que tienen las Biblias y a 
poder provechar otros libros de estudios bíblicos.

a) Exégesis: Es la explicación actualizada de un texto bíblico

b) Hermenéutica Es la ciencia que fija las reglas para la 
interpretación de un texto. Podríamos pensar que la 
interpretación de la Palabra de Dios no puede cambiar. 

Pero debemos tener en 
cuenta que la hermenéutica 
bíblica pone las reglas de 
interpretación partiendo de 
un hecho: que la Sagrada 
Escritura es mensaje divino 
y palabra humana. Y, si 
la fe o mensaje divino no 
cambia, la comprensión de 
las palabras humanas en los 
textos bíblicos avanza. Por 
eso, hay un progreso en su 
interpretación.

c) Eurística: Es la parte de la 
hermenéutica que descubre 

los distintos sentidos de la 
Biblia, sea por los estudios de los investigadores, sea por 
las enseñanzas del Magisterio.

3. PRINCIPIOS HUMANOS DE INTERPRETACIÓN.

Hay unos principios naturales de interpretación bíblica que 
son principios muy humanos y comunes a la interpretación 
de cualquier escrito, son los géneros literarios. También 
sirven para la interpretación de los textos bíblicos. Es obvio 
que, para descubrir la intención de los autores sagrados. 
hay que tener en cuenta las condiciones de su tiempo, de 
su cultura, de los géneros literarios usados en su época, 
de las maneras de sentir, de hablar y de narrar en aquel 
tiempo. Por ejemplo, es muy importante tener en cuenta 
lo que nos dice San Lucas en 7.44-46 para comprender 
mejor todo lo que Jesús desea Indicar a Simón el Leproso.
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EUCARISTÍA AL ESPÍRITU SANTO Y RECEPCIÓN DE SOTANA EUCARISTÍA AL ESPÍRITU SANTO Y RECEPCIÓN DE SOTANA 
EN EL SEMINARIO DEL BUEN PASTOREN EL SEMINARIO DEL BUEN PASTOR

Seminario del Buen Pastor, Arquidiócesis de Acapulco, 31 de agosto del 2023. 
Seminarista. Carlos Camacho Velázquez.

Al dar inicio un nuevo ciclo formativo en nuestro 
amado Seminario del Buen Pastor, la comunidad se 
encomienda al Espíritu Santo en una eucaristía, para 
que él sea el que nos acompañe en nuestro proceso 
formativo, recordando que esta obra de salvación no 
es nuestra, es obra de Dios.  

Un día antes, los seminaristas ocupamos la tarde 
en disponer nuestra casa formativa para tan gran 
momento. ¡Consigan las velas! o también – ¡que 
esté todo listo! - Fueron algunas de las voces que se 
escuchaban por los corredores y sitios, mientras tanto, 
el insomnio de los seminaristas de primer año de la 
etapa discipular se hacía presente, pues todo un año 
estuvieron esperando con gran esmero el momento 
en el que fueran revestidos con su sotana blanca.

Al llegar el día tan esperado, siendo las 12:00 pm. 
Dio inicio la Eucaristía al Espíritu Santo, presidida 
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por nuestro arzobispo Monseñor Leopoldo González 
González. En dicha Eucaristía estuvieron presentes el 
equipo formador del seminario, varios sacerdotes de 
la diócesis, todos los seminaristas, padres de familia 
y amigos del Seminario. Después de la proclamación 
del evangelio el Rector del Seminario, el Padre Nicolas 
Orbe de la O, presentó ante Monseñor Leopoldo 
a los alumnos que serían revestidos: Hermilo Ávila 
Valdovinos, Cristóbal Flores Castro, Gabriel Hernández 
Vélez, y Gerardo Martínez Villanueva.  

Monseñor Leopoldo Mencionó en su homilía que 
cuando un hijo deja su casa para seguir a Cristo, el 
vacío que deja en su hogar es llenado con la luz 
de Cristo. Después de la homilía se llevó a cabo la 
imposición de Sotanas: Reciban ustedes la sotana que 
los identifica como discípulos de Cristo y miembros de 
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esta Comunidad Formativa, para que así como el 
velo del templo en la Antigua Alianza custodiaba 
la parte mas sagrada del santuario, de la misma 
manera esta sotana guarde al que sirve con su 
vida a Dios. Después se dio paso a la profesión 
de fe por parte de todos los profesores que 
impartirán clases en este nuevo ciclo formativo. 

Al término de la Eucaristía se realizó un pequeño 
convivio en el auditorio, donde celebramos con 
gozo dicho acontecimiento. Dios bendiga a los nuevos 
seminaristas de la etapa discipular y de abundantes 
vocaciones a toda la Iglesia para que, los seminarios 
sigan formando sacerdotes a semejanza de Cristo 
Buen Pastor. 
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